
                                                                                  
GOVERNO DO ESTADO 

RIO GRANDE DO SUL 

SECRETARIA DE TURISMO 

CONSELHO ESTADUAL DE TURISMO 

CONETUR 

_______________________________________________________ 

                                                 
                                                          ATA N° 03/2025   

 

 
Aos vinte e três dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e cinco, das 11 às 12 horas acontece a 

terceira reunião, do corrente ano, do Conselho Estadual de Turismo do RS – CONETUR - realizada 

de forma virtual, através do ambiente Webex Meeting. A reunião trata dos seguintes pontos de pauta: 

1) Deliberação sobre participação em Feiras e Eventos Promocionais do Turismo; 2) Caixa 

econômica federal – Contratação para fiscalização e execução de projetos; 3) Apresentação de 

devolutivas das feiras pelo trade; 4) Elaboração de estratégia instagramável nas feiras e ativações nos 

estandes; 5) Câmara Temática para os Festejos Farroupilha. Rosana dá boas-vindas aos Conselheiros, 

informa as pautas do dia e nomeia os novos conselheiros indicados, para substituição pela Região 

Termas e Lagos – Carla Carvalho como suplente; Região Delta do Jacuí Sílvio Roberto Streit Junior 

– titular e Rodrigo Silva – suplente; ABBTUR – Aline Moraes Cunha – suplente. Em seguida, 

Rosana faz a leitura das feiras e eventos promocionais do turismo, para a deliberação dos 

conselheiros, pela secretária executiva do Conetur. Após a leitura a palavra é passada à Diretora 

Cláudia Mara, que está representando o Secretário no primeiro momento da reunião. Cláudia sugere 

a realização de algumas reuniões presenciais para os próximos encontros. E explica sobre a 

importância de se ter devolutivas à Setur, das participações dos municípios nas feiras e eventos que 

tenham participado – os negócios gerados nas feiras e número de pessoas atendidas, pois os dados 

são importantes para embasar a participação nos eventos. Também fala sobre a necessidade de se 

criar uma câmara para tratar dos Festejos Farroupilha com antecedência e de maneira coordenada, 

para se fomentar, além da cultura gaúcha, o turismo no inverno no estado. Cláudia já solicita que na 

reunião presencial tragam ideias para trabalhar a cultura gaúcha, o enoturismo, a gastronomia, A 

diretora enfatiza também a importância de se ter estandes com ativações que retratem os produtos do 

estado e sejam instagramáveis, como imagem do Cristo Protetor, dos produtos de Enoturismo, do 

turismo de aventura, entre outros.  É sugerido que a Câmara de Festejos Farroupilha seja composta 

pelos já inscritos nas Câmaras de Captação e Realização de Eventos e de Cultura e Gastronomia, já 

que os temas são afins e a nova Câmara terá caráter temporário. O Secretário entra na reunião, dá as 

boas viandas a todos e aos novos conselheiros nomeados e fala sobre a importância das Câmaras para 

tratar dos assuntos específicos e ressalta a importância da Câmara de Turismo Rural, ainda mais 

agora com as inovações que a lei Geral do Turismo trouxe. Ronaldo Santini também ressalta que a 

Setur trabalha pelo desenvolvimento do turismo de todo o estado, sem diferenciação entre regiões, e 

que todos são bem-vindos para estarem presentes nos espaços promocionais contratados nas feiras e 

eventos. Na sequência, retomando a pauta sobre a deliberação das feiras e evento promocionais, são 

sugeridos pelos conselheiros mais alguns eventos para constarem na lista apresentada anteriormente 

para deliberação e pré-aprovação pelos Conselheiros. Segue a lista com os eventos apresentados na 

reunião: 

   



 
LOCAL AÇÃO/EVENTO 

ABRIL SANTIAGO 17ª FECOARTI 

MAIO JARDIM BOTANICO - SP AVISTAR BRASIL 

MAIO BENTO GONÇALVES 
10ª FIEMA - FEIRA DE NEGÓCIOS,  

TECNOLOGIA E CONHECIMENTOS 

MAIO 

MAIO 

MAIO  

MAIO                  

GRAMADO 
PINTO BANDEIRA 
BENTO GONÇALVES 
BRASÍLIA 

CONGRESSO BRASILEIRO DE TURISMO RURAL 
VITIS AURORA 
WSA – FEIRA DO SETOR VINÍCOLA 
35ª REUNIÃO NACIONAL DE INTERLOC. ESTAD. DO 
PRT 

JUNHO NOVA PRATA FESTA JUNINA 

JUNHO PELOTAS FENADOCE 

JUNHO GRAMADO GRAMADO SUMMIT 

JUNHO ARACAJU-SE 42º CONGRESSO BRASILEIRO DE GUIAS DE 
TURISMO 

JUNHO ENCANTADO SUINOFEST 

JUNHO SÃO FRANCISCO DO PAULA FESTA DO PINHÃO 

JUNHO BENTO GONÇALVES EXPOBENTO – FENAVINHO 

JUNHO CAXIAS DO SUL 4º CLÁSSICOS SOBRE RODAS 

JUNHO CACHOEIRA DO SUL 25ª FENARROZ 

JUNHO CAPÃO DA CANOA 10º OPEN MUNCIAL DE PATINAÇÃO ARTÍSTICA 

JUNHO PORTO ALEGRE RAP IN CENA 

JUNHO BLUMENAU/SC 
9º ENCONTRO NACIONAL DA REDE BRASILEIRA DE 

OBSERVATÓRIOS DE TURISMO 

JUNHO TRAMANDAÍ 33ª FESTA NACIONAL DO PEIXE 

JUNHO CARLOS BARBOSA 33ª FESTIQUEIJO 

JUNHO 

JUNHO 

PORTO ALEGRE 
PORTO ALEGRE 

TREND SUL 
CONGRESSO DA UNIDESTINOS  

JULHO  FARROUPILHA 
21º ENCONTRO DAS TRADIÇÕES ITALIANAS E 25ª 

FENAKIWI 

JULHO SÃO PAULO EXPO LGBT 

JULHO URUGUAI GOLDEN CHEF 

AGOSTO GRAMADO FORUM GRAMADO DE ESTUDOS TURÍSTICOS 

AGOSTO SANTO ANTÔNIO DA PATRULHA FENACAN 

AGOSTO GRAMADO FESTIVAL DE CINEMA DE GRAMADO 

AGOSTO CAXIAS DO SUL GERAÇÃO E DISTRIBUIÇÃO DA CHAMA CRIOULA 

AGOSTO ESTEIO EXPOINTER 

   



SETEMBO             BAHIA  RURALTUR – FEIRA NACIONAL DE TURISMO 
RURAL 

A palavra é passada aos conselheiros para deliberação e os eventos são aprovados por todos os  
conselheiros presentes. É solicitado pelos conselheiros que seja enviada com antecedência a lista 

dos eventos já aprovados e em trâmite para realização ao Conselho e o Secretário Santini fala que 

será atendida a solicitação, assim que for disponibilizada pela equipe que trata da tramitação dos 

processos. Cláudia pede a colaboração por parte dos conselheiros representantes regionais e dos 

interlocutores regionais no sentido de compartilhar os eventos com os municípios assim que 

receberem as informações da Setur, possibilitando a participação dos interessados com tempo hábil 

nas feiras e eventos. Sobre a pauta da contratação da Caixa Econômica Federal para fiscalização e 

execução de projetos, o Presidente do Conetur explica a questão – que devido à falta de engenheiros 

e quadro técnico das secretarias do estado, surgiu a possibilidade de se contratar a Caixa Econômica 

Federal para fazer a fiscalização, análise de técnica de engenharia, para viabilizar a aprovação de 

obras de infraestrutura do turismo - da Consulta Popular e do Avançar Turismo. Após tirar algumas 

dúvidas dos conselheiros sobre esta questão, é colocada em deliberação esta pauta e é aprovada por 

todos a contratação. 
 

Não tendo mais assuntos a discutir, a reunião é encerrada pelo Presidente do Conetur. A nominata 

dos conselheiros presentes virtualmente na reunião está em lista de presença, verificada no horário da 

reunião. 
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